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扫一扫 看更多

中央生态环保督察在浙江中央生态环保督察在浙江

5 月 19 日，中央第二生态环
境保护督察组向宁波市移交第十
二批群众信访举报件 13 件。

从信访举报件生态环境问题
类型来看，涉及水 1 件、大气 4
件、土壤 2 件、生态 1 件、噪声
2 件 、 海 洋 1 件 、 其 他 污 染 2
件。从区域分布上看，海曙 3.5
件、鄞州 1 件、奉化 0.5 件、慈
溪 3 件、宁海 4 件、象山 1 件。
截至当日，宁波市已累计收到中
央第二生态环境保护督察组交办
的信访举报件 75 件，所有举报
件 均 已 及 时 转 交 相 关 区 （县 、
市） 和市直部门处理。

截至 2024 年 5 月 19 日，对
中央第二生态环境保护督察组向
宁波市移交的第三批群众信访举
报件 7 件，各责任单位均按要求

上报调查处理情况。
根据工作安排，中央第二生

态环境保护督察组督察进驻时间
为 1 个月。进驻期间 （2024 年 5 月
7 日—6 月 7 日） 设立专门值班电
话：0571—87666616，专门邮政信
箱：浙江省杭州市第 A292 邮政专
用信箱。督察组受理举报电话时
间为每天 8:00—20:00。根据党中
央 、 国 务 院 要 求 和 督 察 组 职 责 ，
中 央 生 态 环境保护督察组主要受
理浙江省生态环
境保护方面的来
信 来 电 信 访 举
报，其他不属于
受理范围的信访
举报问题，将按
规定交由被督察
地方处理。

中央第二生态环境保护督察组向宁波市
转办第十二批群众信访举报件13件
我市公开第三批信访件边督边改情况

记者 孙佳丽

收拾好行装，不舍地望了望空
荡荡的展台，宁波五谷金属制品有
限公司董事长黄和钦转头走入人
潮。展馆外，阳光灿烂。

“4 天时间与近百名采购商交
换名片、建立联系。下一届，我会再
来！”黄和钦踌躇满志。

莫斯科当地时间 5 月 16 日下午
4 点，2024 宁波（俄罗斯）家居全品
类消费品博览会顺利闭幕。宁波市
贸促会最新估算，这个近两年来宁
波在国外自办的最大规模展会，迎
来采购商近 4 万人次，意向成交额
达 1.5 亿美元。

“俄罗斯对全品类消费品需求
很大。很多企业反馈，已借此机会结
识更终端的渠道商和平台。”市贸促
会相关负责人表示。

相较于订单，他更关注近百家
企业树立起来的再去俄罗斯参展拓
市场的信心。

中俄经贸合作跃上新台阶之
际，宁波与俄罗斯经贸往来迈出了
坚实的一步。在一片叫好声中，宁波
企业如何既赚吆喝又发大财？

要闯荡俄罗斯这片新兴市场，
就要了解这位“近邻”缺什么？要什
么？

为找寻答案，市贸促会经贸团辗
转拜访了中国贸促会驻俄罗斯代表
处、中国出口信用保险公司莫斯科代
表处、俄罗斯联邦消费合作社中央联
盟、圣彼得堡工商联等，答案也在奔
走中逐渐明晰——俄罗斯正经历供
应链重组、品牌洗牌和渠道革命。家
居消费品等轻工产业链供应链、全品
类中高端消费品牌及跨境电商等贸
易新渠道等，都是俄罗斯重点发展领
域，也是宁波企业的机会。

深耕俄罗斯
要带着供应链去

俄罗斯在本土汽车、轻工等领
域有短板，即供应链缺失。

以纺织服装为例，俄罗斯纺织
服装产业的市场份额超过 2500 亿
元，自主生产的产品占比却不高，过
度依赖进口。

从事纺织服装及时尚行业超过
15 年的 MAP Industries 公司总裁玛
琳娜·帕拉莫诺娃直言，俄罗斯纺织
服装产业供应链碎片化，上下游衔
接性较差，不仅缺乏原材料，还缺乏
先进技术和智能化设备等。

她希望借助宁波企业的制造力
量和资金优势增强制造能力，因此
准备了厚厚一沓资料，将俄罗斯轻
纺工业概况、行业问题、产品潜力等
娓娓道来，与宁波服装产业“老外
贸”庄谷洽谈了整整 5 个小时。

“宁波企业要拿出供应链实力，
利用现有纺织、电器、户外用品等产
业的灵活的供应链网络、顺畅的供
应链流程、优质的供应链服务，将供
应链外延扩展到俄罗斯去。”市贸促
会相关负责人说。

通过供应链的降维填补，“一站
式”满足俄罗斯市场需求，甬企的前
期发展优势就能快速积累起来。

深耕俄罗斯
要奔着新渠道去

5月17日，宁波百行进出口有限
公司经理杨骏满载而归。他告诉记
者，俄罗斯本土跨境电商平台 Ozon
和 WB 的商家对他们展出的新款宠
物冲澡器表现出浓厚兴趣，“俄罗斯
贸易新渠道，我们会全力拿下”。

宁波辰林户外用品有限公司总
经理林倩霞飞抵莫斯科当天，先去
逛了当地的连锁超市和大型商场，
惊讶地发现自家代工的产品在俄罗
斯很受欢迎，利润率颇高。

“通过这次博览会，我们知道了
俄罗斯市场喜欢什么产品，回国后
将进行针对性研发，争取率先打入
俄罗斯电商平台。”林倩霞说。

不难发现，除传统贸易模式外，
不少参展企业将目光瞄准了新渠
道、新平台，想要寻求更终端的渠道

商、更新兴的贸易平台，达成更深入
的合作。

奔着新渠道去，是大势所趋。
新发布的关于深化新时代全面

战略协作伙伴关系的联合声明中提
到，中俄商定，持续扩大双边贸易规
模、优化贸易结构，深化服务贸易、
电子商务、数字经济、可持续发展领
域合作。

据悉，很多西方品牌和零售商
撤离后，俄罗斯正在经历一场零售
革命。

一方面，众多中国品牌补位俄
罗斯市场，当地消费者对中国品牌
的接受度越来越高，大量卖家已经受
益；另一方面，网购需求增长迅猛，电
商市场处于发展红利期，服装鞋帽、
电子产品、家用电器等持续热销。

在新渠道、新平台重点发力，甬
企抢占俄罗斯市场的竞争优势可以
更大。

深耕俄罗斯
要冲着建品牌去

博览会前后，市贸促会经贸团
拜访了多名业内人士、专家学者。他
们不约而同地反复提及一个关键
词——品牌。

中国出口信用保险公司莫斯科

代表处首席代表梅震浩在接受记者
专访时说，俄罗斯消费者重视产品
质量，对价格敏感度不高，特别在中
高端市场中，他们已经习惯价格不
菲的欧美品牌。

“我们想在投资、项目、品牌等
领域与宁波有更深入的合作，邀请
宁波企业通过线上电商、线下门店
相结合的方式，与俄罗斯企业携手
打造本土化品牌。”俄罗斯联邦消费
合作社中央联盟相关负责人说。

以发展的眼光看待俄罗斯这片
新兴市场，甬企该建立什么样的品牌？

中国贸促会相关业务部门负责
人点明要害：“中俄双边经贸合作进一
步提质升级，天时、地利、人和，宁波企
业要做就做中高端品牌。”

在他看来，欧美品牌特别是众
多奢侈品牌的撤出，让俄罗斯的大
型商场、连锁超市不得不转向有供
应能力的友好国家。这是机遇，但这
个机遇不会持续很久。

要做长线生意，宁波企业需抓
住这个机遇，尽可能快速得到当地
市场和消费者的认可，围绕需求建
立中高端品牌是非常有效的途径。

“中国不缺制造能力和供应能
力，需要增强市场落地能力、推广能
力。我相信，敢抢敢拼敢创新的宁波
外贸人可以做到。”该负责人说。

中俄贸易提质升级
甬企如何抢抓机遇

“佳”游新兴市场

宁波制造的消费品很受欢迎。 （唐姝蕾 摄）

良辰吉日
月湖有喜

白马开道，花轿迎亲，锣鼓喧天。昨天上午，“爱在书香月湖”5·20“宰相嫁女”致爱婚典活动
在海曙区月湖畔举行。现场再现“十里红妆”的盛景，迎亲队伍从天一阁·月湖景区的芳草洲出发，
经镇明路、柳汀街、共青路，最终抵达花屿广场，沿途吸引了不少市民游客驻足观看。

（沈天舟 王晓勇 摄）

本报讯 （记者廖惠兰 见习
记者徐诚 通讯员王陈辉） 5 月
19 日是“中国旅游日”，象山亚
帆中心热闹非凡，“象山北纬 30
度最美海岸线起航日”主题活动
在此启动。

乘 着 亚 运 东 风 ， 象 山 “ 海
洋+文旅”“海洋+运动”发展热
潮涌动不息。作为杭州亚运会帆
船帆板、沙滩排球两项赛事的承
办地，象山正以其优越的海洋资
源吸引着全球的目光。

目前，象山亚帆中心已经完
成调试运行，正式获批由港航管
理部门颁发的港口经营许可证，
这是全省发出的首张港口经营许
可证。

作为华东地区首个开放式游
艇港，象山亚帆中心拥有 140 平
方公里的游艇巡航海域，为国内
外游艇爱好者提供了理想的停泊
和游玩场所。

首批 6 家海洋运动相关企业
入驻大目湾。其中，最引人瞩目
的是中国宁波一号帆船队落户亚
帆中心母港。

中国宁波一号是国内一支高

水平的帆船队，在世界帆船巡回
对抗赛等顶级赛事中 13 次获得冠
军，是滨海宁波扬帆世界的一张

“金名片”。
此外，宁波兰湾游艇俱乐部

率先完成全市备案通航海域经营
业务。船东泮振进实现了从渔民
到艇长的人生角色的转换。他的
游艇将带领游客探索更广阔的海
洋世界，享受海钓、休闲观光等
海洋运动或娱乐活动。

“亚帆中心获批省内首个港口
经营许可证后，将进一步促进国
内 外 游 艇 ‘ 停 得 进 来 、 开 得 出
去、玩得起来’，推动游艇旅游业
繁荣发展。”象山县港航管理中心
相关负责人介绍。

让这片山海出圈出彩，象山
正在全面迭代“从渔船到帆船、
从海岸到海洋、从浅海到深海”
的文旅体验。接下来，象山还将
加 快 体 育 和 旅 游 融 合 产 品 的 开
发，推进海上运动旅游产品的多
样 化 ， 包 括 赶 海 体 验 、 野 外 求
生、攀岩、海岛探险等多元化户
外运动项目，同时提升海钓旅游
产品的品质。

中国宁波一号帆船队
落户象山亚帆中心

记者 徐丽敏

首都城内，生机盎然，北京
国际饭店会议中心气氛热烈。

5 月 18 日，宁波文化建设专
家委员座谈会在此召开，中国社
会科学院学部委员、原院长、原
党组书记王伟光领衔院内顶级专
家加盟宁波“智囊团”。

“大张旗鼓”赴京召开这场会
议，有何深意？“这是宁波与中国
社会科学院战略合作‘更上一层
楼’的重要体现，更是迈出打造
中华民族现代文明城市样本的重
要一步。”市委宣传部相关负责人
说。

文化，是一座城市的灵魂。
在新时代的坐标上，深谙此理的
宁波高站位谋划，积极寻求与高
端智库的深度合作，努力打造精
彩呈现中华民族现代文明的城市
样本。

“宁波有着悠久的传统文化，
距今 7000 多年的河姆渡文化展现
了鱼米之乡鲜明而丰富多彩的精
神生活。”

“宁波独特的历史文化资源优
势，为建设新时代文化高地奠定
了坚实基础。”

⋯⋯
在这场会议上，多名学界大

咖畅言宁波扛起这一使命担当的
殷实“背景”。其中，反复提及的

“文化在中华民族现代文明当中的
关键作用”议题，与宁波打造中
华民族现代文明城市样本的初衷

“不谋而合”。
“宁波历史底蕴丰厚、文化资

源富集，是呈现中华文明发展史
的 一 个 城 市 样 本 。 宁 波 的 发 展
史，特别是改革开放以来的精彩
蝶变，是中华民族腾飞的一个城
市缩影。”王伟光说。

河姆渡文化、藏书文化、阳
明文化⋯⋯中国社会科学院学部

委员、历史学部副主任王震中以
河姆渡文化为起点一路追溯，宁
波的历史文脉跃然眼前。他说：

“宁波可谓人杰地灵，悠久、优秀
的历史文化，为宁波新时代文化
建设提供了丰厚的文化资源。”

“浙江的经济为何跑在前面？
为何‘敢为天下先’？其中有一个特
别重要的经验，就是文化的力量。
它流淌在血液中，是一种精神，是
一种底蕴。”中国社会科学院学部委
员、文哲学部副主任刘跃进说。

“宁波底蕴深厚、人杰地灵，
大有可为。”中国社会科学院近代
史 研 究 所 原 党 委 书 记 周 溯 源 坦
言，从资源禀赋来看，打造中华
民族现代文明城市样本，宁波高
度契合。他还指出，宁波在物质
文明方面可以领跑领先，在精神
文明方面也应走在前列。

中国社会科学院大学副校长
高文书说：“在文化方面，宁波资
源优势明显，在经济社会发展方
面，宁波是‘排头兵’。综合来
看，宁波具备建设新时代文化高
地的多方面条件。”

他还就宁波发挥历史人文资
源优势，高水平建设新时代文化
高地提出了真知灼见。“宁波要充
分挖掘和传承历史文化，推动文
旅 融 合 发 展 ， 构 建 文 化 创 新 体
系，加强文化交流与合作。”

中国社会科学院学部委员、
历史学部主任王巍表示，非常荣
幸能够成为宁波文化建设专家委
员会成员，他将发挥专业所长为
宁波的文化发展贡献力量。

“他们都是文化研究、文明建
设及哲学社会科学领域的顶级专
家，构成了高规格、高水准的专家
委员会。”市社科联 （市社科院）
主席 （院长） 傅晓期待，专家委员
会为宁波加强党的创新理论研究、
现代文化发展建设、引进一流人
才、提升城市形象增势赋能。

“背景”殷实，大有可为
多名学界大咖热议宁波打造中华民族现
代文明城市样本

本报讯 （记者单玉紫枫） 昨
天，在塞尔维亚首都贝尔格莱德，
宁波优品贝尔格莱德展贸中心揭幕
仪式暨首场海外直播活动正式举
办。

这是国家主席习近平访问塞尔
维亚后，宁波在国外落地的第一个
展贸中心。展贸中心位于巴尔干地
区最大的中国商城——塞尔维亚欧
亚商贸中心内，面积 3000 平方米，
设有宁波优品线下展示区及直播间。

“这是我们在中东欧设立的第
一个经贸促进平台，也是第一次以
政企合作形式把直播间搬到了海
外。”市商务局贸促处处长费建明
告诉记者，展贸中心将面向宁波
外贸企业定向招商，提供优惠入
驻条件，为宁波企业在塞尔维亚发
展提供更为便利和多样化的商贸环
境。

首场直播面向英国市场 （直播
辐射区域也包含美国），商品包括

服装、美容用品等宁波优品，直播
人员是宁波派出的精兵强将。“从
长远来看，我们更希望‘让海外
达人为中国品牌代言’，下一步立
足贝尔格莱德的直播间，希望输
出宁波直播经验，培养塞尔维亚当
地 的 直 播 人 才 。” 费 建 明 告 诉 记
者，今年是贝尔格莱德大学开展中
文教学 50周年，宁波代表已约校方
下属学院洽谈电商直播人员储备事
宜。

“设立宁波优品贝尔格莱德展
贸中心，是今年我市进一步深化与
塞尔维亚经贸合作的重要举措之
一。下一步，宁波将积极利用即将
于 7 月 1 日正式实施的中塞自贸协
定，帮助企业对接塞尔维亚出口
商，扩大塞尔维亚牛肉、葡萄酒等
优质消费品进口规模，拓展更多进
口 品 类 ， 持 续 做 大 双 边 贸 易 规
模。”市商务局相关负责人告诉记
者。

宁波优品贝尔格莱德展贸中心揭幕


